



**Zusammenfassung des Protokolls und Beschlüsse
der 69. Ratssitzung am 6 September 2023, von 14:15-18:30 Uhr,
Bischöfliches Ordinariat, Baselstrasse 58, 4502 Solothurn**

Zur Genehmigung der Traktandenliste

- *Ein zusätzliches Traktat wurde von Bischof DDr. Gmür vorgeschlagen: Information, dass im Namen des Rates Dankesbriefe an ehemalige Mitglieder des SCR-Beirates versandt wurden. Rückmeldungen dazu gab es von Frau Sara Kviat Bloch und Imam Muris Begovic. Der Rat bekräftigt seinen Wunsch, dass sie in die Liste der Experten aufgenommen werden, die dem Rat auf Anfrage ihren Beitrag anbieten können.*
- *Der Rat genehmigt die Traktandenliste der 69. Ratssitzung.*

Zur Genehmigung des Protokolls der 68. Ratssitzung

- *Der Rat genehmigt das Protokoll der 68. Ratssitzung.*

Zur Führung im Bischöflichen Ordinariat des Bistums

- *Im Auftrag des Vorsitzenden des Rates, Mgr. DDr Gmür, fand eine exklusive Führung im Bischöflichen Ordinariat in Solothurn statt. Dabei wurden den Ratsmitgliedern eindrucksvolle Einblicke in das historische Gebäude sowie in die zentrale Anlaufstelle des Bistums Solothurn und Basel der Katholischen Kirche der Schweiz gewährt. Die Führung erwies sich als äusserst aufschlussreich, was bei den Ratsmitgliedern auf höchste Zufriedenheit stiess. Diese informative Tour nahm eine halbe Stunde in Anspruch. Der Rat drückte seine Dankbarkeit für die grosszügige Gastfreundschaft dem Bischof und seine besondere Anerkennung der Führerin Frau Dr. Alexandra Mütel aus.*

Zur Diskussion mit Svenja Fryand (IRAS COTIS) über die Skizze der weiteren Projektschritte und die grob geschätzten Kosten für das Projekt interrel. Jugendfestival

- *Der Rat führte eine ausführliche Diskussion über das interreligiöse Jugendfestival-Projekt. Der Rat beschliesst einstimmig, das Projekt einzustellen. Dieser Beschluss wurde einerseits aufgrund der erkannten finanziellen Herausforderungen und andererseits aufgrund der gegenwärtigen Skepsis hinsichtlich der Nachhaltigkeit des Projekts im Kontext des SCR gefasst.
Der Rat betont erneut sein anhaltendes Interesse, ein Projekt von IRAS COTIS im Kontext des interreligiösen Jugendaustauschs zu unterstützen. Neben inhaltlicher Unterstützung ist der Rat auch bereit, einen finanziellen Beitrag von CHF 10'000 zu leisten.*



Zu den Finanzen:

- a) Aktueller Stand der Finanzen des SCR
- b) Budget des SCR für das Jahr 2024
- c) Verabschiedung des Budgets 2024

➤ *Der Generalsekretär stellt den aktuellen Finanzstand des SCR vor. Das Budget bleibt im Vergleich zum Vorjahr unverändert und beläuft sich auf die gleiche Summe, mit der Ausnahme, dass die im Budget vorgesehene Zuweisung für den Beirat mit dessen Auflösung in den Jahresgewinn überführt wird. Der Rat verabschiedet das Budget für das Jahr 2024.*

Zu den Medienmitteilungen des SCR: Wird der SCR in seinen Medienmitteilungen auf Ereignisse im Ausland eingehen?

➤ *In Bezug auf die Frage, ob in den Pressemitteilungen des Rates auch auf Ereignisse im Ausland eingegangen werden soll, bekräftigt der Rat seine Ansicht, dass das ausschlaggebende Kriterium die Relevanz und die Auswirkung des Ereignisses ist, insbesondere in Bezug auf die betroffenen Mitglieder der Kirchen und Religionsgemeinschaften in der Schweiz. Grundsätzlich sollte der Fokus primär auf Angelegenheiten innerhalb der Schweiz liegen.*

Der Rat beschliesst, zu der gestellten Frage bezüglich der Koranverbrennungen in Skandinavien eine klare Haltung durch eine öffentliche Stellungnahme zu beziehen, in der er diese Taten entschieden verurteilt.

Zu den Terminen der Ratssitzungen 2024

➤ *Der Rat legt den folgenden Terminkalender für die Ratssitzungen im Jahr 2024 fest:*

Do., 11. Januar 2024, um 17:15-19:15 Uhr, Sulgenauweg 26, 3007 Bern

Do., 06. Juni 2024, um 17:15-19:15 Uhr, Sulgenauweg 26, 3007 Bern

Do., 12. September 2024, um 14:20-18:30 Uhr, Sommerklausur in der Geschäftsstelle des SIG, Gotthardstrasse 65, 8027 Zürich

Do., 21. November 2024, um 17:15-19:15 Uhr, Sulgenauweg 26, 3007 Bern

➤ *Die Ratsmitglieder bedankten sich ganz herzlich beim Ratsvorsitzenden, Mgr. DDr. Gmür, für die Leitung der konstruktiven Ratsklausur, für die besondere Gastfreundschaft und für das gemeinsame Abendessen in seiner Residenz und verabschiedeten sich gegen 19:30 Uhr.*

Bern, 11. 09. 2023 | Dr. Abel Manoukian